

le vœu que la connaissance et la vie liturgique se répandent toujours davantage dans le peuple, comme ce qui dispose le mieux à la vie eucharistique et à son tour en découle nécessairement.

A ce sujet, l'abbé de Sainte-Agnès demande que dans le texte du catéchisme et dans les explications que font les curés de la doctrine chrétienne, on réserve une place à l'étude de la liturgie.

M. Grossi-Gondi déplore que parmi les fidèles qui assistent à la messe, beaucoup se contentent de pratiques de dévotion accidentelles et ne cherchent pas assez à s'unir au prêtre par la récitation des mêmes prières.

M. le docteur De Angelis désirerait que dans certaines circonstances au moins, les prières de la messe soient récitées à haute voix.

Mais dom Schüster fait remarquer qu'on doit ici éviter un excès. Il y a dans la messe, des parties, telles que le canon, qui sont absolument propres au prêtre: les prières qui les composent ne seraient pas à leur place dans la bouche des fidèles. Ces formules ne devraient donc point être livrées au peuple chrétien, telles qu'elles se trouvent dans le missel, mais adaptées: par exemple, au lieu de traduire textuellement la prière: *Hanc igitur oblationem*... il faudrait dire: O Seigneur pendant que votre prêtre vous offre cette oblation de sa servitude, je m'unis à lui...

Aux applaudissements de toute l'assemblée, la compilation du *Vade mecum* liturgique est confiée aux Pères Bénédictins.

Pour répondre aux plaintes, exprimées à plusieurs reprises au sujet de la modestie dans les vêtements, et qui avait formé un des vœux du congrès de l'année dernière, M. le Curé de Sainte-Marie-Majeure fait savoir qu'il a constitué un groupe de dames chargées de la police de son église sur ce point. Sans égards pour qui que ce soit, mais avec charité et prudence, des zélatrices prient les personnes qui ne sont pas vêtues avec assez de modestie, de vouloir bien ne pas entrer dans l'église, ou en sortir si elles y sont déjà. En agissant ainsi, elles ne font que suivre l'exemple de Notre Seigneur chassant les vendeurs du Temple.